



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 1er septembre 2023

Communiqué de presse

Inauguration de la première Micro-Folie de Tarn-et-Garonne à Beaumont-de-Lomagne

Le préfet Vincent Roberti a inauguré à Beaumont-de-Lomagne ce vendredi la première Micro-Folie du département, en présence du maire de la commune, Jean-Luc Deprince, du président de la communauté de communes Lomagne Tarn-et-Garonnaise, Bernard Salomon, de la présidente de la Ligue de l'enseignement, Adeline Marty et des représentants de la Ligue enseignante Occitanie, de l'UDAF, de la CAF et de la DRAC.

Soutenu par l'État et accompagné par La Villette, le projet Micro-Folie s'articule autour d'un Musée numérique qui propose des contenus gratuits émanant des 12 établissements culturels nationaux fondateurs : le Centre Pompidou, le Château de Versailles, la Cité de la Musique-Philharmonie de Paris, le Festival d'Avignon, l'Institut du monde arabe, le Louvre, le Musée national Picasso-Paris, le musée d'Orsay, le Musée du Quai Branly-Jacques Chirac, l'Opéra national de Paris, la Réunion des musées nationaux-Grand Palais, Universciences. Au plan national 150 Micro-Folies sont ouvertes actuellement.

La Micro-Folie est aussi un espace culturel qui, en fonction des territoires, peut s'implanter dans une structure déjà existante ou être intégrée à un programme neuf. Mobile, elle pourra s'implanter dans des collèges, lycées, écoles élémentaires... créer et développer des modules et des parcours culturels en associant le corps enseignant et pourquoi pas les parents d'élèves : la force de la Micro-Folie est l'expérimentation et l'adaptabilité en fonction des territoires et des publics. Des artistes du territoire seront associés au dispositif pour développer une dynamique culturelle au plus près des bassins de vie des populations...

Localement, ce dispositif innovant est porté par la Ligue de l'enseignement qui a retenu la version mobile et est, à ce titre, lauréate de l'appel à manifestation d'intérêt « Fabrique de territoires » dans le cadre du programme « Petites Villes de Demain ».

Ce projet a été financé à hauteur de 80 % par l'Etat, soit 34 978 € et au titre de la politique de la ville, la ligue de l'enseignement reçoit 3 200 € de subventions.

Comme le préfet de Tarn-et-Garonne l'a rappelé, l'objectif des Micro-Folies est de « *porter au-devant de tous cette culture en faisant tomber toutes les frontières géographiques, sociales, culturelles et symboliques, qui sont souvent les plus difficiles à franchir* ».

Implantées au plus proche des habitants, ces plateformes culturelles de proximité sont un véritable outil au service de l'Education Artistique et Culturelle (EAC) dont le principe et la généralisation constituent une priorité pour le Gouvernement.